

**Van:** Le Crisp <no-reply@crisp.be>  
**Verzonden:** maandag 19 augustus 2013 21:16  
**Aan:** Veerle Solia  
**Onderwerp:** Le haut représentant de l'Union pour les Affaires étrangères et la Politique de sécurité

Si ce message ne s'affiche pas correctement, [cliquez ici](#)

**CRISP**  
Centre de recherche et d'information socio-politiques

*Nouveau Courrier hebdomadaire*

19 août 2013

**Courrier hebdomadaire**

40 numéros par an

**ABONNEMENT**

**Le haut représentant de l'Union pour les  
Affaires étrangères et la Politique de  
sécurité**

Courrier hebdomadaire n° 2183-2184,

**► COMMANDER  
EN LIGNE**



Pour la Belgique, vous ne payez rien  
lors de la commande. Vous nous  
réglez par virement bancaire dans  
les 30 jours après la réception.



Version papier et électronique

[Commander en ligne](#)

par A. Feron, 58 p. | 12,40 €

Afin de donner davantage de cohérence et de visibilité à son action extérieure, l'Union européenne a introduit le 1<sup>er</sup> décembre 2009 une nouvelle figure sur la scène internationale : le haut représentant de l'Union pour les Affaires étrangères et la Politique de sécurité. Instituée par le Traité de Lisbonne, cette fonction comporte trois volets : vice-présidence de la Commission européenne, présidence du Conseil des Affaires étrangères et mandat du Conseil de l'Union européenne.

Le premier titulaire du poste était appelé à jouer un rôle particulièrement important dans la détermination de ses tâches, de ses responsabilités et de ses relations avec les diverses instances européennes. Le Traité de Lisbonne n'avait défini ces différents points que de façon incomplète et ambiguë. La place de la nouvelle fonction sur l'échiquier européen dépendait donc, en partie, de la manière dont le premier haut représentant défendrait son champ d'action et dont il se positionnerait vis-à-vis de la Commission européenne, du Conseil de l'Union européenne, du Conseil européen et du Parlement européen.

Le présent *Courrier hebdomadaire* analyse la manière dont la haute représentante Catherine Ashton a investi sa fonction au cours des trois premières années de son mandat. Il étudie notamment la mise en place du Service européen pour l'action extérieure (SEAE). Bien qu'elle ait été confrontée à une réelle hostilité de la part de plusieurs institutions européennes, et en dépit de quelques échecs, Catherine Ashton a su faire respecter sa fonction et lui assurer un rôle de premier plan.



Pour télécharger notre dépliant 'Dernières parutions - Juin 2013' : [cliquez ICI](#)

Vous recevez cette newsletter car vous êtes inscrit(e) à la liste de diffusion du Crisp

---

Pour vous désabonner de cette liste, suivez [ce lien](#)

Pour mettre vos préférences à jour, suivez [ce lien](#)

Transférer ce message à quelqu'un, suivez [ce lien](#)

